

“Todos somos indios”

La blanquitud no es en principio
una identidad de orden racial,
¿Por qué los querubines y no
los prietos?, Todos
perteneceemos a la misma tierra,
Vivimos y respiramos el mismo
aire,
¿Porque esta racionalidad
continua?

El rico, sí pierde sus ganancias,
queda con su capital; el pobre
sí pierde su salario, perece en
la miseria...
México como un país
conformista, ¿Queremos seguir
así?

México como un país pobre,
¿Queremos seguir así?,
... “qué me importa a mí del
mundo y qué me importa a mí
de la sociedad”... ¿Queremos
seguir pensando así?

Paz, constancias, lealtad, ¡Oh
indios!, y confianza en los
“puros”, y sí a nosotros nos
sobrevive alguna desgracia,
¡Nosotros somos nuestros
defensores!...

Nosotros podemos hacer
mucho, Nosotros los
doblegados por esta sociedad
abusiva... ¡Ahí que volver los
ojos al monte de las cruces y
crear un sendero iluminado
para nosotros... ¡NOSOTROS
LOS ÍNDIGENAS!

Comentario: Personalice este poema, desde no un ámbito crítico, sí no desde un ámbito social y la teoría de clases que tengo a mi favor, ya que, valga la redundancia, los indígenas están muy por debajo del *estatus social*, considerados como los que no merecen nada, más que el trabajo duro y sin una paga bien recibida. Debemos de considerar que la cultura de México (generalizando), es algo muy complejo y hermoso, no ay que dejar pasar un ámbito de tanta importancia como este.